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COMITE DIRECTEUR 
12 SEPTEMBRE 2021 – SAINT-SEBASTIEN-SUR-LOIRE 

 

PRÉSENTS   
 

 Comité directeur :   

 Christian BABONNEAU, président général  

 Jean FOURNIER, conseiller auprès du président  

 Gérard BRIAUD, secrétaire général   

 Yves LAMBERT, trésorier général  

 Sophie ERIDIA, chargée de mission vie associative et territoire  

 Philippe BLANC, secrétaire général adjoint   

 Geneviève MANIGAUD, trésorière générale adjointe  

 Bertrand ROUSSEAU, médecin fédéral  

 Cécile MERCIER, vice-présidente Formations   

 Dominique JOLY, vice-présidente Activités gymniques et d’expression  

 Patrick LAURENDEAU, vice-président Activités sportives  

 Pascal FONTENEAU, vice-président Activités artistiques et culturelles  

 Laurence MUNOZ, vice-présidente Recherche, développement et innovations   

 Véronique ARROYO, vice-présidente Santé et inclusion des publics  

 Ophélie ANTOINE-STORZ, membre, chargée de mission Activités gymniques et d’expression 

 Marie-Laure BLEGER, membre, chargée de mission Eveil aux responsabilités  

 Chloé CARE, membre, chargée de mission Recherche et développement  

 Walter GROCHULSKA, membre, chargé de mission Santé Atoutform’  

 Noémie JOST, membre, chargée de mission Formation et jeunesse et éducation populaire  

 Anne-Marie LEMOINE, membre, chargée de mission Formation des dirigeants  

 Nicolas MENAGER, membre, chargé de mission Commission sportive FICEP  
 Invité 

 Gilles MORIN, aumônier national  

 

 Siège fédéral : 

Fabienne VENOT, directrice technique nationale   Valérie BELSITO, responsable du pôle 

administratif, juridique et financier  Gérard SANTORO, conseiller technique national  Eric 

LAMARQUE, conseiller technique national  Guillaume GARREAU, directeur de Forma’   

Annabelle MATHIEU, attachée de direction  Pascal Le Gouic, responsable adjoint du pôle 
activités et formations 

 

 EXCUSES  
Marie-Noëlle GOUIFFES, vice-présidente Jeunesse et éducation populaire  Bruno 

GENDRON,  membre, chargé de mission activités sportives et activités émergentes  Bernard 

OLIVIER , membre, chargé de mission Adagio  Philippe RENAUD, membre, chargé de mission 

activités culturelles et réunion des trésoriers régionaux  Céline REIXACH, membre, chargée 

de mission inclusion des publics  Julien MARY, coordinateur du siège fédéral, responsable du 
pôle activités et formations  
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DIMANCHE 12 SEPTEMBRE 2021 

 
 

1 ACCUEIL 

 
En introduction de ce premier comité directeur et après avoir énoncé les absents, le président général 
donne le texte suivant :  
 
« Le mois de septembre est vite arrivé et nous reprenons l’ensemble des activités avec ce virus qui n’en 
finit pas de nous ennuyer. 
 
Les sujets sont nombreux, tant en interne qu’en externe, et nous devons tous être conscients de 
l’importance de cette rentrée qui doit être celle de la reconquête malgré les difficultés. 
 
Avant tout, j’aimerais redire à Fabienne Venot et à Joby Rangon, toutes nos condoléances, tout notre 
soutien pour le décès de ta maman Fabienne et pour le papa de Joby. 
 
Je souhaite également un bon rétablissement à Said Benrahmoune suite aux soucis de santé de cet 
été. 
 
Enfin pour les ressources humaines, je souhaite bon vent à Joséphine Lhopitault, qui part vers un autre 
horizon et je lui souhaite bonne chance. 
 
Tous ces départs vont nous poser la question de l’organisation du siège sachant que la crise et la Covid 
ne nous permettent pas d’effectuer les remplacements et que nous devons faire preuve d’imagination 
pour subvenir aux besoins de la fédération. L’enjeu sera aussi de privilégier le travail au siège fédéral, 
tout en acceptant pour certains postes, le télétravail 2 jours par semaine. 
 
Sur les sujets internes, je reviendrai sur les points suivants : 
 

 L’organisation et les fonctions des uns et des autres : élus, siège, DTN, c’est-à-dire 
l’organisation fédérale.  

 La réussite du déploiement d’Adagio et j’adresse mes remerciements à Gérard Briaud, Simon 
Vanpeperstraete et toutes les équipes. 

 Le séminaire des commissions nationales qui doit être une réussite avec le contexte que nous 
connaissons   

 Le budget, le plus difficile en 9 ans de présidence. 

 Les règles de reprise, avec notamment le pass sanitaire et le pass sport (des visio-conférences 
ont eu lieu les 26 août et 2 septembre pour informer le terrain fédéral). 

 La Ficep et le retour sur le camp. Je remercie Noémie Jost et son équipe, les services et Anne 
Cordier.  

 Les conflits de personnes qui s’accentuent après cette crise et à tous les niveaux.  

 
Sur les sujets externes : 
 

 La demande de la FFG sur nos associations doublement affiliées. 

Nous avons organisé une réunion avec les présidents des comités régionaux, les élus du 
secteur gymnique et les responsables des commissions nationales fin août pour coordonner 
notre action sur la demande de la FFG. 

 L’assemblée générale du CNOSF et le dossier des CTS qui bouge actuellement. 
 
Mais l’été se fut également des conflits  

 De l’horreur avec l’abandon de l’Afghanistan. 

 De l’horreur avec l’assassinat de ce prêtre en Vendée, des communautés bien connues de 
Nantes. 

 Les catastrophes climatiques 

 La violence des mots et notamment lors des manifestations anti-pass sanitaire 
mais aussi du bonheur avec : 

 Du bonheur par le tour de France, les JO, les para olympiques 
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 Du bonheur de se retrouver en famille 

 Du bonheur avec l’espoir en retrouvant une vie presque comme avant. 

 Du bonheur de vivre en France. 
 
Une rentrée contrastée, pour moi, sans doute la plus compliquée en plus de 40 ans de vie associative. 
Mon grand questionnement est actuellement de donner du sens à mon engagement, quand l’envie et 
la compréhension du monde associatif à tendance à s’affaiblir. 
 
Mais restons optimiste et gageons que le meilleur est à venir et que demain ne sera que meilleur. » 
 
 

2 TEMPS DE REFLEXION 

 
Gilles Morin, après avoir indiqué qu’en tant que prêtre il donne des intentions dans ses prières pour 
chacun, propose un temps de réflexion autour d’une lecture de Saint Jacques :  
« Toi, tu as la foi ; et moi, j'ai les œuvres. Montre-moi ta foi sans les œuvres, et moi, je te montrerai la 
foi par mes œuvres. » 
 
Pour commenter cette citation, il évoque les 20 ans du 11 septembre, Simone Biles, gymnaste 
américaine, Ibrahim Hamato pongiste paralympique égyptien, Kevin Mayer, athlète français, pour 
affirmer l’importance du collectif et comprendre les raisons pour lesquelles on fait les choses. 
 
Le président général le remercie et rappelle toute l’importance qu’il donne au collectif et à la solidarité. 
Puis il indique que le père Gilles Morin va concélébrer la messe à Saint-Sébastien-sur-Loire.  
 
 

3 INFORMATIONS GENERALES  

 
Le comité directeur est destinataire des informations générales ci-dessous :  
 

 29 juin : séance plénière de la commission armées-jeunesse (L. Sauvez) 

 29 juin : Assemblée générale du CNOSF (C. Babonneau, L. Munoz) 

 30 juin : Club sport « Haute performance sportive : quelles ambitions, quels projets, quels 
moyens ? » (F. Venot)  

 5 juillet : AG du CPSF (N.Jost)  

 8 juillet : Rendez-vous avec Fabienne Bourdais, direction des sports (C. Babonneau, F. Venot, 
S. Dubs)  

 13 juillet : rendez-vous avec Stéphane Danjou, président de l’UGSEL et Cédric Guillemain, 
délégué général de l’UGSEL (C. Babonneau, P. Laurendeau)  

 6 août : Point pass’sanitaire en visio-conférence (B. Rousseau) 

 10 septembre : bureau directeur Saint-Sébastien-sur-Loire  

 10 septembre : présentation des modalités de déploiement du système d’information relatif au 
contrôle d’honorabilité dénommé « SI honorabilité » en visio-conférence (V. Belsito, S. Dubs) 

 11 septembre : séminaire du comité directeur Saint-Sébastien-sur-Loire 

 12 septembre : comité directeur Saint-Sébastien-sur-Loire 

 15 septembre : assemblée générale extraordinaire du CNOSF (C. Babonneau, F. Venot) 

 16 septembre : rendez-vous avec Benoit Coquille, conseiller social et politiques de jeunesse, 
cabinet de Sarah El Hairy (C. Babonneau, J. Mary, MN Gouiffes, H. Bordeyne) 

 16 septembre : Soirée du CDES (C. Caré, N. Jost) 

 17 septembre : séminaire de rentrée « Les Jeunes » (C. Babonneau, J. Fournier, J. Mary, 
P. Blanc, O. Estève,  F. Venot, JM Jouaret, C. Caré) 

 21 et 22 septembre : Séminaire de rentrée des DTN (F. Venot) 

 21 septembre : conseil d’administration du FONJEP (J. Mary) 

 22 septembre : assemblée plénière de rentrée de la Commission armées-jeunesse (L. Sauvez) 

 30 septembre : colloque de l’ONAPS Bouger pour bien grandir (M. Kazouit-Seguy) 
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Le président général précise certains points.  
 

3.1 RENDEZ-VOUS AVEC LE SECRETARIAT D’ETAT CHARGE DE LA JEUNESSE ET DE 

L’ENGAGEMENT 

Le président général et Julien Mary, responsable du pôle activités et formations, coordinateur du siège 
fédéral et Hélène Bordeyne, chargée projets culturels, de jeunesse et éducation populaire, ont eu un 
entretien avec Benoit Coquille, conseiller social et politiques de jeunesse au cabinet de Sarah El Hairy, 
secrétaire d’Etat auprès du ministre de l’Education nationale, de la Jeunesse et des sports, chargée de 
la jeunesse et de l’engagement. Ce rendez-vous a été l’occasion de présenter la fédération et de leur 
faire connaître les actions menées en direction de la jeunesse et de l’éducation populaire. Il s’agira à 
présent pour la fédération de prendre contact avec les services de la DJEPVA.  
 

3.2 CLUB SPORT 

Le prochain rendez-vous du Club sport a pour thématique le sport face au défi de l’intégration sociale. 
Le président général propose à l’un des membres de s’y rendre.   
 

3.3 UGSEL 

Le président général et Patrick Laurendeau, vice-président Activités sportives, ont rencontré Stéphane 
Danjou, élu à la présidence de l’Ugsel en juillet 2021. Ce rendez-vous a permis, au-delà de la prise de 
connaissance, de renforcer les liens entre la FSCF et l’Ugsel.  
Patrick Laurendeau rappelle l’importance de créer des liens entre les comités départementaux et 
régionaux et départementaux de l’Ugsel et de la fédération notamment en les invitant aux assemblées 
générales.  
 

3.4 COMITE DEPARTEMENTAL DE SEINE MARITIME  

La présidente actuelle va démissionner, une assemblée générale élective est prévue le 25 septembre 
2021. 
 

3.5 COMITE DEPARTEMENTAL DE GIRONDE 

L’ensemble du conseil d’administration du comité départemental de Gironde a démissionné.  
 
Délibération proposée à l’approbation du comité directeur : « après avoir constaté la situation de carence 
dans l’administration du comité départemental de Gironde, le comité directeur décide de confier au comité 
régional Nouvelle Aquitaine, à titre temporaire toutes les missions dévolues au comité départemental de 
Gironde. Cette décision emporte pour le comité régional la faculté de prendre toutes décisions, actes 
administratifs et financiers, pour sauvegarder l’intérêt des associations de Gironde affiliées à la FSCF.  
La décision du comité directeur prendra fin dès l’élection d’un nouveau conseil d’administration du comité 
départemental de Gironde ».  
Le comité directeur valide à l’unanimité.  
 
Toutefois, afin de pacifier les relations, le comité directeur propose que Gérard Briaud, secrétaire 
général, Eric Lamarque, conseiller technique national, Valérie Belsito, responsable du pôle juridique, 
administratif et financier, rencontrent, accompagnés de Dominique Arguès, ancienne présidente du 
comité régional Nouvelle Aquitaine, en qualité de médiatrice, le conseil d’administration démissionnaire 
et le conseil d’administration du comité régional Nouvelle Aquitaine.  
 

3.6 REUNION AVEC FABIENNE BOURDAIS, DELEGUEE MINISTERIELLE EN CHARGE DE LA 

LUTTE CONTRE LES VIOLENCES DANS LE SPORT 

Le président général, Fabienne Venot, directrice technique nationale et Stanislas Dubs, juriste, ont 
rencontré Fabienne Bourdais déléguée ministérielle en charge de la lutte contre les violences dans le 
sport.   
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Les points suivants ont été abordés :  
- L’honorabilité des bénévoles ;  
- Le respect de la loi ; 
- Les devoirs et obligations des fédérations ; 
- Le dépôt du fichier des dirigeants et bénévoles.  

 

3.7 CONSEIL DU TERRITOIRE  

Le conseil du territoire se tiendra le vendredi 1er octobre sur le lieu du séminaire des commissions. Les 
présidents de comités régionaux ont été invités à participer à l’ensemble du séminaire.  L’ordre du jour 
sera envoyé la semaine du 13 septembre. L’après-midi sera consacré à la suite des débats amorcés 
lors du dernier conseil du territoire le 20 juin 2021.   
 

3.8 LA JOLIVERIE  

La fédération et la structure de formation privée la Joliverie (école - collège - lycée - enseignement 
supérieur - formation continue) sont en discussion pour des conventions ou collaborations autour du sport 
santé et du BAFA notamment. Il convient de reprendre contact avec eux.  
 

3.9 PROCES-VERBAL DU COMITE DIRECTEUR DU 24 AVRIL 2024.  

Le comité directeur valide l’erratum avec la mention du point 8 du procès-verbal du comité directeur du 
24 avril 2021. Ce dernier sera publié dans l’infolettre du 23 septembre 2021.  
 

3.10 SEMINAIRE D’ACCOMPAGNEMENT A LA PRISE DE RESPONSABILITES FEDERALES  

Le séminaire à la prise de responsabilités fédérales se tiendra à la Roche-sur-Yon fin septembre 2021.   
A ce jour, 9 personnes sont inscrites. Cette formation donne de nombreuses connaissances mais fait 
peu de place aux cas pratiques. A l’issue, il sera donc proposé aux participants de mettre en place une 
action pour laquelle ils pourraient être accompagnés par un relai local qui sera déterminé pour chaque 
volontaire.   
 

3.11 LES WEBINAIRES  

Dominique Joly fait un point sur la série de webinaires qui s’est tenue de mars à juillet 2021.  
De plus, elle indique que 2 webinaires sur les conditions de reprise des activités ont été organisés les 26 
août et 2 septembre, auxquels ont participé plus de 320 personnes. Une foire aux questions et de 
nombreux documents ont alimenté le site internet de la fédération.  
Le 9 septembre, un webinaire a été consacré à Adagio.  
 
A ce jour, il n’y a pas de nouveaux webinaires programmés, mais une étude est en cours sur les 
thématiques à aborder cette saison, la fréquence du rendez-vous etc.  La commission des Pratiques 
artistiques et culturelles souhaitant organiser des webinaires, elle pourra proposer des thématiques et les 
animer avec Dominique Joly.    
 

3.12 REUNION AUTOUR DES DIFFICULTES AVEC LA FFG 

La fédération française de gymnastique mène une politique d’affiliation et de prise de licences très 
agressive vis-à-vis des clubs qui ont une double affiliation et plus particulièrement quand cette double 
affiliation est avec la FSCF. Aussi, en plus d’un courrier adressé par Christian Babonneau, président 
général, aux comités sur les modalités possibles à suivre, une visioconférence a été organisée pour 
donner des précisions sur ces dernières.   
 
 

4 LES FINANCES  

 
Yves Lambert, trésorier général, procède à un point d’étape sur le résultat financier 2020/2021 et le 
budget 2021/2022.  
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4.1 BILAN FINANCIER 

Pour l’exercice 2020/2021, la fédération devrait connaître un résultat comptable bénéficiaire bien qu’ayant 
eu des dépenses et des recettes exceptionnelles comme :  

 Non encaissement de la part fédérale sur affiliation des associations                             
 Perte de licences et non ré affiliations                                                                                
 Subvention exceptionnelle sur perte de licences                                                             
 Aides diverses (fonds de soutien, exonération des charges patronales)                                
 Provision pour ristourne exceptionnelle sur licences 2020-2021                                      

Près d’un million d’euros de perte exceptionnelle a été compensé par la non réalisation de dépenses, 
notamment : 

 Congrès et Assises ; 
 Réunion des commissions ; 
 Formations, rencontres et championnats ; 
 Activité partielle, qui a permis de réduire le coût des salaires. 

 

4.2 LE BUDGET 

La construction du budget est toujours en cours et il a fallu, après avoir recueilli les demandes de budgets 
pour chaque compte analytique, procéder à des arbitrages comme, notamment, une diminution de 
l’enveloppe moyenne du coût d’un déplacement, une diminution du nombre de réunions en présentiel, la 
fin de la gratuité pour les stages de perfectionnement, l’annulation de la participation au match 
international et aux Jeux Ficep/Fisec.  
 
Par rapport à 2020/2021, le budget présenté :  

- fera un pari sur l’avenir avec une augmentation sensible des affiliations et licences ; 
- sera un budget volontariste qui prend en compte la quasi-intégralité des demandes formulées ; 
- demandera beaucoup de vigilance en fonction de 2 paramètres essentiels : une augmentation 

du nombre de licenciés et une activité sportive et culturelle qui soit complète et entière, 
comparable à 2018-2019.  

 
Si ces 2 derniers paramètres venaient à être inférieurs aux prévisions, le niveau des dépenses serait 
nécessairement revu à la baisse. 
 
 

5 POSITIONNEMENT SUR L’UNION DES PATRONAGES DE FRANCE 

 
La fédération est sollicitée pour adhérer à l’Union des patronages de France.  
Cette Union est en cours de création et viendrait en complément de la Fondation des patronages sous 
l’égide de la Fondation Raoul Follereau. Il est possible d’adhérer en tant que membre fondateur, 
membre adhérent ou membre partenaire.  
 
Le comité directeur est invité à s’exprimer, il rappelle que :  

- La fédération est une fédération laïque d’inspiration chrétienne mais ne cherche pas à faire du 
prosélytisme ; 

- La fédération sert le sport et la culture ; 
- Dans le cadre de la loi sur la laïcité, la fédération va signer une charte ; 
- La fédération ne se reconnait pas, dans un retour nostalgique et un vocabulaire rétrograde, des 

patronages « d’avant ».  
 
Le comité directeur valide l’adhésion à l’union des patronages en tant que membre partenaire (2 
abstentions) et indique qu’il s’agit d’une adhésion en mémoire de l’histoire de la fédération, dont elle est 
issue, et qu’elle ne renie pas.  
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6 SEMINAIRE DES COMMISSIONS NATIONALES 

 
Dominique Joly, vice-présidente Activités gymniques et d’expression et Annabelle Mathieu indiquent les 
objectifs et le programme du séminaire des commissions nationales (la Pommeraye du 1er au 3 octobre 
2021).  
 
Objectifs : fédérer l’ensemble des commissions vers un projet global fédéral et non vers uniquement 
une activité via :  

- La présentation du PDF ; 
- La spécificité ; 
- Une organisation revue des commissions par coordination.  

 
Samedi matin : plénières 

- Ouverture par le président général et la directrice technique nationale ; 
- La spécificité par Laurence Munoz, vice-présidente Recherche, développement et innovation ; 
- Le plan de développement fédéral par Gérard Briaud, secrétaire général.  

 
Samedi après-midi  

- Réunions par coordinations des activités et pour les vice-présidences Santé et Inclusion des 
publics et Recherche, développement et innovation ; 

- Plénière : les actions transversales ; 
- Réunions des commissions.  

 
Dimanche matin 

- Réunions des commissions ; 
- Plénière : actualités et clôture.  

 
Enfin, Annabelle Mathieu indique qu’au 10 septembre 220 personnes se sont inscrites au séminaire, 
les représentativités de chaque commission étant les suivantes :   
 

Activités 
aquatiques  

7 / 7 Activités de Pleine 
nature 

8 / 9 Arts martiaux  6 / 10 

Atoutform’  7 / 8 Basket  6 / 8 Boules  4 / 8 

Danses 4 / 6 Démarche sociétale 
et environnementale 

3 / 4  Eveil de l’enfant 11 / 11 

Football  5 / 8 GRS  8 / 11 Gymnastique  féminine  16 / 16 

Gymnastique 
masculine  

12 / 15 Histoire et patrimoine  5 / 6 Musiques 6 / 9 

Pratiques 
artistiques et 
culturelles  

9 / 11 Ski et montagne  8 / 10 Tennis de table  9 / 9 

Tir à l’arc  7 / 8 Tir sportif  5 / 7 Twirling  14 / 16 

 
 

7 CONGRES  

 
Annabelle Mathieu présente le programme du 109ème congrès qui se tiendra à l’Espace Pierre Bachelet 
à Dammarie-les-Lys :  

 Vendredi 26 novembre :  
- A partir de 17h30 : accueil  
- 19h : inauguration du village  
- Diner  

 Samedi 27 novembre :  
- 8h30 : Ouverture et présentation du nouveau comité directeur 
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- 9h/11h : Assemblée générale 
- 11h/12h : Informations générales  
- 12h/14h : Déjeuner  
- 14h/16h : Innover pour rebondir // état des lieux et prospectives pour une reprise sereine et 

dynamique  
- Introduction et Table ronde  
- 16h30/17h30 : Plénière interactive // recueil des points positifs et négatifs de la crise 
- 18h/19h : remerciements aux membres du comité directeur sortant – médailles – trophée du 

jeune dirigeant 
- 19h/19h30 : animation du comité régional 
- 20h30 : diner 

 Dimanche 28 novembre  
- 8h30 : Célébration 
- 9h30/12h : Carrefours des activités (les séances ci-dessous durent entre 1h et 1h30 - sur 

demande et sur validation du comité directeur) 
- Carrefour sur l’innovation  
- Temps d’échanges élus du bureau / présidents des comités départementaux 
- 12h/12h30 : Clôture 

 
Annabelle Mathieu présente les demandes de carrefours qui ont été faites suite à l’appel auprès des 
responsables de commissions. L’ensemble des demandes est validé par le comité directeur à savoir :  

- Activités de pleine nature  
- Atoutform’  
- Basket  
- Démarche sociétale et environnementale  
- Eveil de l’enfant  
- Foot  
- Gymnastique féminine  
- Gymnastique masculine  
- GRS  
- Histoire et patrimoine  
- Pratiques artistiques et culturelles 
- Tir sportif  
- Twirling 

 
Annabelle Mathieu rappelle que les carrefours ne peuvent durer plus de 1h30 mais, si cela est possible 
selon l’utilisation des salles, une durée plus longue pourrait être proposée.  
 
Le comité directeur valide la demande de la commission nationale Danses de tenir un stand dans le 
village fédéral.  
 
 

8 COMMISSION NATIONALE DE TIR SPORTIF  

8.1 NOMINATION 

Le comité directeur nomme à l’unanimité Marie-Laure Bléger, déléguée suppléante pour la commission 
nationale de Tir sportif.  

8.2 LA CONVENTION NATIONALE  

Le comité directeur valide à l’unanimité la reconduction de la convention nationale de la commission 
nationale Tir sportif pour 2021/2025.  
 

9 NOMINATION EN GYMNASTIQUE MASCULINE  

 
Le comité directeur valide à l’unanimité la nomination de Filipe Domingues membre de la commission 
nationale de gymnastique masculine pour la mandature 2021/2025. Cette nomination sera accompagnée 
d’un courrier du président général l’avertissant de sanctions si le conflit ne cessait pas.  
 
Un rendez-vous de médiation est prévu entre les intéressés et le président général.  
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10 VICE-PRESIDENCE ACTIVITES ARTISTIQUES ET CULTURELLES   

 
Pascal Fonteneau, vice-président Activités artistiques et culturelles procède à un point d’actualités sur 
sa vice-présidence.  
 

10.1 PLAN FANFARE  

Le plan fanfare soutient 3 axes :  
- Axe 1 = L’accompagnement des artistes amateurs ; 
- Axe 2 = Le développement de partenariats et de collaborations ; 
- Axe 3 = Le soutien aux initiatives rayonnant sur un territoire élargi. 

13 projets issus d’associations affiliées ont été déposés et soutenus pour un montant total de 28 900€.  
Dans le cadre du FEIACA, 1 projet a été retenu avec une subvention de 2000€ pour 3 déposés.  
 

10.2 REFERENTS CULTURE 

Suite à l’appel auprès des comités pour qu’ils nomment un référent culture, 9 comités régionaux et 31 
comités départementaux ont nommés un référent culture.  
 

10.3 LE PASS CULTURE 

Le pass culture est un dispositif, destiné aux personnes de 18 ans, proposant une aide financière 
(utilisable durant 2 ans) pour :  

- Places et abonnement : spectacle, festival, concert…  
- Cours et ateliers : danse, théâtre, musique, chant, dessin… 
- Biens matériels : livres, disques…  
- Biens numériques : abonnement presse, musique en ligne, jeux vidéos en ligne…  
- Rencontres : artistes, conférences, répétitions de spectacle…  
- Visites : musées, lieux historiques…  

 
Le Pass Culture peut être un outil pour faire connaître les associations affiliées.  
Pour cela, il convient d’encourager les associations à s’inscrire sur l’application pour promouvoir leur offre 
culturelle et les activités qu’elles proposent (dans l’espace dédié « Acteurs culturels ») et de relayer et 
faire connaître cette initiative auprès des adhérents éligibles à ce dispositif, pour qu’ils puissent en 
bénéficier.  

 
 

11 SOLEADER  

 
Marie-Noëlle Gouiffes, vice-présidente Jeunesse et éducation populaire, indique que Jonathan 
Collomb, Anne-Cécile Faure, Noémie Jost, Elisabeth Laurendeau, Kelly Lepeinteur, Orlane Néro et elle-
même se sont réunis afin de procéder à un point sur le séjour SoLeader. Partant du constat qu’après la 
deuxième édition de 2014, SoLeader n’a plus réussi à fédérer et rassembler autant de jeunes, que la 
fédération n’a plus défendu le projet de la même manière et que SoLeader est rentré dans le catalogue 
des « séjours classiques », perdant peu à peu son essence initiale, et après discussions et réflexions, 
le groupe de travail propose les pistes d’évolutions suivantes :  
 

- Quelle visée ?  
SoLeader est un produit/concept FSCF (la marque a d’ailleurs été déposée) qui a pour but de 
transmettre la culture et les valeurs de la fédération aux jeunes adultes, de leur donner envie 
de prendre des responsabilités et de s’engager dans les instances dirigeantes. « Un incubateur 
de prise de responsabilités bénévoles ».  
Ce séjour vise à promouvoir la jeunesse, à lui donner les clés pour prendre son avenir en main. 
SoLeader marque un réel tournant, dans la vie des participants : dans leur vie personnelle, 
professionnelle, mais aussi dans leur engagement associatif. 

- La définition du concept  
On peine encore à définir ce qu’est, concrètement, ce séjour. Il est primordial de formaliser un 
discours explicatif sur cette offre, à deux niveaux : 
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-     Un argumentaire à destination des présidents d’associations, qui sont les premiers à relayer 
l’information auprès des jeunes licenciés 
-     Un argumentaire en direction des jeunes, qui soulignerait les 5 bonnes raisons de participer 
à  SoLeader en expliquant concrètement  le déroulement du séjour. Si le caractère « surprenant 
» de SoLeader a pu être bénéfique, il faut demeurer vigilant, néanmoins, à être transparent sur 
la nature du séjour. 

- Communiquer vers les jeunes  
La communication est à repenser. Il est nécessaire de s’appuyer sur des contenus visuels et 
dynamiques, des vidéos courtes qu’il faudrait diffuser sur le compte Instagram de la fédération, 
mais également sur les sites des manifestations sportives et culturelles. 
Il semblerait que la participation à SoLeader ait beaucoup été influencée par une 
communication personnalisée (une personne proche, de la fédération, qui encourage un jeune 
en particulier à y participer). Le challenge : s’adresser à tous les jeunes sans cibler ceux qui 
sont déjà surengagés, détecter des potentiels pas encore révélés. 
S’il est important que les jeunes comprennent bien ce qu’est SoLeader, il faut tout de même 
garder une part de surprise dans le contenu du séjour. C’est un aspect qui a marqué les anciens 
participants. 

- Les aspects pratiques et logistiques  
La bonne préparation logistique en amont et l’attribution de suffisamment de ressources 
humaines au montage du projet sont également des facteurs décisifs pour la réussite du séjour. 
Le choix de l’équipe encadrante est lui aussi primordial pour instaurer l’énergie et la 
bienveillance inhérentes au projet. 
La taille du groupe de jeunes ne devrait pas excéder 25 jeunes. Ainsi, le groupe est unifié. La 
tranche d’âge qui semble la plus pertinente irait de 18 à 23 ans. 

- Le contenu  
Un bon équilibre à trouver entre activités sportives et temps de « formation ». Construire le 
programme autour d’un événement. 
Attacher un soin tout particulier aux intervenants : s’appuyer sur des modèles qui parlent aux 
jeunes, des parrains/marraines emblématiques. 
Le challenge projet : veiller à donner une suite concrète à SoLeader en donnant la possibilité 
de réaliser les projets pensés par les jeunes durant le séjour. 

 
Il convient de poursuivre cette réflexion et de présenter SoLeader aux jeunes à l’occasion d’une 
manifestation nationale, par exemple le twirling, pour recueillir leurs impressions et comprendre leurs 
attentes.   
 
 

12 CALENDRIER INSTITUTIONNEL  

 
Le comité directeur valide la tenue d’un bureau directeur les 13 et 14 mai 2021 (et non les 20 et 21 mai).  
Le calendrier institutionnel mis à jour sera envoyé dans l’infolettre du 23 septembre 2021.  
 
 

13 QUESTIONS ADMINISTRATIVES 

 
VALIDATION D’AFFILIATION DE NOUVELLES ASSOCIATIONS DU PRESIDENT GENERAL PAR 
DELEGATION DU COMITE DIRECTEUR 
 
COMITE REGIONAL NORMANDIE 
 
Comité départemental Seine-Maritime 
 
SUNAO 

ACTIVITE(S) : Autres JAMDA, Self défense, Jeux de société, Théâtre, Autres arts visuels 
NOMBRE D'ADHERENTS : 20 
PRESIDENT : M. Reynald NEMERY 
SIEGE SOCIAL : 61 rue Legout Lesage, 76260 PONTS ET MARAIS 
Remarque service juridique et financier : aucune 
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COMITE REGIONAL ILE DE FRANCE 
 
Comité départemental Seine et Marne 
 
AVON GYM 
ACTIVITE(S) : Gymnastique 
PRESIDENTE : Mme Elodie LHOMME 
SIEGE SOCIAL : MAISON DES SPORTS, 2 RUE DES YÈBLES, 77210 AVON 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
COMITE REGIONAL BOURGOGNE-FRANCHE-COMTE 
 
Comité départemental Saône et Loire 
 
ASSOCIATION SPORTIVE CAMEROUNAISE DE MACON 
ACTIVITE(S) : Football 
PRESIDENT : M. Yannick TEUDJOU 
SIEGE SOCIAL : 4 RUE GAMBETTA, 71000 MACON 
Remarque service juridique et financier : Aucune 
 
COMITE REGIONAL NOUVELLE AQUITAINE 
 
Comité départemental Haute-Vienne 
 
SCOUTS ET GUIDES PLURALISTES DE FRANCE 

ACTIVITE(S) : Activités éducatives et d’animation, vacances et loisirs éducatifs 
PRESIDENTE : Mme Sophie MARQUES 
SIEGE SOCIAL : MAIRIE, 87250 BESSINES-SUR-GARTEMPE 
Remarque service juridique et financier : Aucune 
 
Le comité directeur prend note de ces nouvelles affiliations et demande à ce que soit informé en plus des comités 
départementaux et régionaux, la/le vice-président(e) à l’activité, la/le délégué(e), le/la responsable de 
commission.  
 
DEMANDE DE VALIDATION D’ORGANISATION DE MANIFESTATION 
 
SAISON 2021/2022 
 
Championnat national d’été de tir à l’arc 
Date : 25/26 juin ou 2/3 juillet 2022 
Lieu : Villereversure (01) 
Organisateur : Espérance Revermontoise 
 
Coupes mixtes de gymnastique 
Date : 22 et 23 janvier 2022 
Lieu : Saint Romain en Gal (69) 
Organisateur : Esprit Sport Seyssuel Estrablin (38) 
 
Le comité directeur valide ces demandes de manifestation.  
 
VALIDATION DE REPORT D’ORGANISATION DE MANIFESTATION 
 
Trophée Michel Rocolle de natation 
Date : 19 mars 2022 
Lieu : Nice (06) 
Organisateur : La Semeuse 
 
Championnat national de natation 
Date : 4 et 5 juin 2022 
Lieu : St Etienne (42) 
Organisateur : CD Loire 
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Critérium national de Triplettes / Boules 
Date : 7 mai 2022 
Lieu : St Etienne (42) 
Organisateur : CD Loire 
 
Championnats nationaux de boules 
Date : 25 et 26 juin 2022 
Lieu : Châbons (38) 
Organisateur : Union Chabonnaise 
 
Championnats nationaux (vétérans) de boules  
Date : 8 et 9 juin 2022 
Lieu : Beaune (21) 
Organisateur : La Boule Colbert 
 
Finales de Coupes interclubs de boules  
Date : 27 et 28 août 2022 
Lieu : St Just / St Rambert (42) 
Organisateur : Union Fraternelle de St Just / St Rambert 
 
Championnat national de tennis de table 
Date : 4 et 5 juin 2022 
Lieu : St Etienne (42) 
Organisateur : Etoile de Montaud 
 
Le comité directeur valide les demandes de report.  
 
VALIDATION DE MODIFICATION DANS RSA PAR VICE PRESIDENT 
 

- RSA GYMNASTIQUE MASCULINE  
 
Le comité directeur prend note de cette modification.  
 

DEMANDE DE VALIDATION DE DISTINCTIONS FEDERALES  
 
 
Honneur  Fédéral  Vermeil     

DURAND  Robert          Saint Louis Ruche de Fontaines S/Saône     CD RHÔNE 

Le comité directeur valide la demande de distinction fédérale.  
 
 
 
La séance est levée à 12h15. 
Le présent procès-verbal a été validé le 4 novembre 2021.  
       
 

                    
 
 
 

Le président général  Le secrétaire général 
Christian BABONNEAU Gérard BRIAUD 


